

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Data yang didapat dari hasil penelitian yang telah dilakukan dan pembahasan yang telah diuraikan maka didapat kesimpulan sebagai berikut :

1. Pengembangan Modul Pembelajaran Mata Kuliah Kewirausahaan Prodi Pendidikan Teknik Bangunan Fakultas Teknik yang dihasilkan telah dikembangkan dengan metode pengembangan R&D yang dimodifikasi oleh Sugiyono yang meliputi tahapan potensi dan masalah meliputi mengumpulkan potensi dan masalah yang dihadapi mahasiswa, pengumpulan data meliputi pengumpulan informasi sebagai bahan untuk perencanaan produk, desain produk meliputi pembuatan modul, validasi desain meliputi penilaian oleh 1 ahli materi dan 1 ahli media , revisi produk meliputi melakukan perbaikan sesuai saran dari para ahli, uji coba produk meliputi melakukan uji coba ke 4 mahasiswa dengan hasil belajar yang berbeda beda, dan revisi produk meliputi melakukan perbaikan sesuai saran dari mahasiswa.
2. Dari hasil validasi 2 orang ahli yaitu ahli materi, dan ahli media, modul pembelajaran ini layak digunakan dengan dibuktikan nilai skor dari ahli materi 4.09 dengan kriteria “Baik” dan dari penilaian ahli media dengan skor 4,22 dengan kriteria “Sangat Baik” dan penilaian. Kemudian dari pegujian yang dilakukan oleh 4 mahasiswa mendapatkan nilai rata rata

sebesar 4,34 dengan kriteria “Sangat Baik”. Menunjukkan bahwa Modul yang dikembangkan sudah layak untuk dijadikan bahan ajar dan sumber belajar pada mata kuliah Kewirausahaan di Prodi Pendidikan Teknik Bangunan Fakultas Universitas Negeri Medan.

B. Implikasi

Berdasarkan kesimpulan dan temuan pada penelitian dan pengembangan modul pembelajaran mata kuliah Kewirausahaan yang telah teruji memiliki implikasi yang tinggi dapat digunakan mahasiswa dalam mata kuliah Kewirausahaan. Adapun implikasi yang dimaksud adalah sebagai berikut :

1. Modul Pembelajaran yang digunakan dalam mata kuliah Kewirausahaan akan mempermudah dosen untuk menyelenggarakan proses belajar mengajar sehingga berdampak pada kualitas pembelajaran dan pemahaman mahasiswa.
2. Modul pembelajaran mata kuliah Kewirausahaan akan mempermudah mahasiswa untuk melaksanakan pembelajaran secara mandiri karena modul bisa digunakan dimana saja dan kapan saja.

C. Saran

Berdasarkan kesimpulan, hasil temuan dan implikasi yang diuraikan, beberapa saran yang dapat disampaikan melalui hasil penelitian dan pengembangan bahan ajar modul mata kuliah Kewirausahaan adalah sebagai berikut :

1. Diharapkan kepada peneliti bidang pengembangan modul Kewirausahaan selanjutnya agar dapat lebih mengembangkan materi yang lebih lengkap dan terkini.
2. Modul yang telah selesai dikembangkan sebaiknya diajukan untuk memperoleh hak cipta.
3. Dosen sebaiknya menyusun modul pembelajaran sebagai salah satu bahan ajar utama. Alangkah baiknya jika dosen menyusun sendiri modul pembelajaran yang mudah dimengerti dan dipahami oleh mahasiswa dapat menyesuaikan lagi karakteristik mahasiswa. Sehingga proses belajar mengajar akan lebih maksimal lagi dan tujuan pembelajaran dapat tercapai dengan baik.